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Memoria de la Sección de Ciencias Económicas 

Curso 2018- 2019 

 

El día 30 de octubre del 2018 se celebraron en la Sala de la Cacharrería del 

Ateneo de Madrid, las Elecciones anuales a SECCIONES.  

La nueva Sección quedó constituida de la siguiente manera: 

- PRESIDENTE           : D. Miguel Ángel García Raserón            .- Nº de Socio: 31.463  

 - VICEPRESIDENTE   : D. José Martínez Pastor                         .-  Nº de Socio: 16.796 

- SECRETARIO 1º       : D. Francisco Medina Pérez de Laborda.-  Nº de Socio: 31.477  

 - SECRETARIO 2º      : D. José Luis Millán Úbeda                      .-  Nº de Socio: 

29.598 

 - SECRETARIO 3º      : Dª. María del Cubillo Martín                    .-  Nº de Socio: 

21.766 

 - SECRETARIO 4º       : D. Julio Moreno Aragoneses                    .-  Nº de Socio: 

24.317 

 

Se inicia esta memoria en continuidad con la anterior. Por tanto, se incluye la 

conferencia de fecha 8 de octubre 2018.  

 

Conferencia 8 de octubre de 2018 José María Muñoz Puigcevert, del CEU 
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José Manuel Muñoz explica en profundidad la historia de las relaciones del 

Reino Unido con la UE. Una relación desde el principio complicada. Gran Bretaña en 

principio no quiso ingresar en la UE y creó la EFTA para hacer la competencia a la UE. 

En 1973, Reino Unido ingresó en la UE.  

La UE ha ido paso a paso integrándose mas intensamente con los años. En 1975, 

hubo un referéndum en Gran Bretaña para preguntar si los británicos querían seguir 

siendo de la UE, ganado por continuar con la integración el 65% de los votos.  

La lucha de Gran Bretaña con el PAC. Reino Unido protestó de pagar en exceso 

con la PAC sin tener prácticamente beneficio por la escasez de agricultura en su suelo. 

Con Margaret Thatcher consiguió el reintegro, o cheque británico, por el orden de 5.000 

millones de euros. Gran Bretaña no estuvo de acuerdo con el espacio Schengen, es 

decir, con la libre circulación de trabajadores, por el tema de los inmigrantes de África y 

Cercano Oriente.  

José Manuel Muñoz no habló del “Segundo óptimo” en decisiones de economía. 

Las consecuencias del Brexit ha sido un terremoto político para toda Europa. La 

separación de Reino Unido y UE produce pérdidas para las dos partes. La Primera 

Ministra, May, propone la teoría de las Tres Cajas. Un problema muy difícil es la 

frontera de Irlanda. 
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Se abrió un debate muy intenso y animado. 

 

 

 

Conferencia 5 de noviembre de 2018. Título: El Estado del Bienestar y las 

Autonomías. Conferenciante: Nicasio García.  

 

 

 

Nicasio García no dio una interesante conferencia sobre temas tan actuales como 

el Estado de Bienestar y las Autonomías.  

Dice Nicasio que el gasto del Estado de Bienestar ascienden al 45% del PIB, 

frente a unos ingresos de un 30/35% de ingresos del PIB.  
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Hay dos facetas del Estado de Bienestar una el gasto, y otra quien se encarga de 

dar ese servicio, si es la Administración Pública o las empresas privadas.  

La Educación y Sanidad supone en los presupuestos de las Autonomías entre un 

65 y un 70%.  

Hay un coste de intervencionismo por exceso de legislación, permisos, 

entorpecimientos legales para la actividad empresarial que se calcula en un 5% del PIB. 

Una reducción de leyes es algo muy necesario.  

El número de funcionarios en 1975 era de 750.000 funcionarios, cuando hoy día 

está en cifras de 3,2 millones. La Deuda Publica está en cifras del 100% que es una 

barbaridad.  El paro se mueve entre el 16 y 17%, y en gente joven próximo al 40%. 

Cifras todas muy preocupantes.  

Con la entrada de España en la UE España tuvo que acpetar una 

desindustrialización consecuencia de entrar en una organización política muy 

competitiva y global, que no admitía subvenciones a las empresas. EN España tenemos 

una inversión en I+D demasiado baja con sus grandes efectos negativos.  

España necesita una reforma fiscal, la actual es muy compleja y además 

competir con otros países en un mundo global. Hay dos modelos básicos el social-

demócrata y el liberal.  

A continuación, un animado debate. 

 

 

 

Conferencia 20 de noviembre de 2018. Título: El contexto educativo de los 

ciclos formativos: una palanca para el refuerzo de la empleabilidad juvenil. 

Conferencia: Rosa Sanchidrián Pardo.  
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Rosa Sanchidrián nos dio una interesante conferencia, sobre la formación en 

todas las fases desde la juventud a su etapa de empleado en una empresa.  Se apoyó en 

los distintos índices de la OCDE de los 35 miembros más ricos de la economía mundial. 

Vivimos una época donde se están produciendo unos cambios en la tecnología muy 

potentes donde los trabajadores tienen que estar mentalizados en una formación 

continua. En la forma de trabajo se tiene cambiar de mentalidad. Se entra en una forma 

de empleo que es por proyectos con trabajos temporales.  

Un problema importante es que tenemos un 20% de la población, que ni 

estudian ni trabajan. Hay que enfocar la Formación Profesional FP con carácter dual, es 

decir, estudios y trabajo práctico en la empresa a la vez; muy centrada en las nuevas 

tecnologías. La empresa española como media falla en la formación continua. 
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 Día 13 de diciembre 2018. 

 

 

Dice Aristóbulo que las crisis bancarias son un problema de gestión, y lo mas importante es 

preverlos.  La inspección del banco de España cuando había exceso de liquidez aflojaba la supervisión, 

sino había perdidas la inspección era muy permisiva. Si un banco va bien es transparente y se iba mal 

miente., creando situaciones contables ficticias.  

Hay que ver los papeles y evaluar los retornos de los préstamos y a partir de ahí, provisionar.  

El concepto de la tolerancia si la situación económica va hacia abajo es suicida.  Los activos 

improductivos no se equilibran con el pasivo de obligaciones. Las fusiones tienen un fin, emborronar las 

cuentas.  

Aristóbulo habló del Fondo de Garantía de Depósitos, de Banesto. Los mecanismos europeos 

no funcionan bien en la supervisión de bancos, por causa de los bancos alemanes e italianos que ocultan 

problemas. Habló también del programa “Basilea 1”, “Basilea 2”, “Basilea 3”. El capital regulatorio es 

una actuación de alquimia. Las perdidas explosivas no existen, son acumulaciones de pérdidas de 

repetidos años. Las auditorías externas son manifiestamente mejorables. 
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 Día 25 de enero de  2019. 

 

 

 

 

 

Matías Padrón nos ilustro con sus conocimientos en la difícil actividad del 

coleccionismo, como sector relacionado con la economía. El valor de los cuadros según 

gustos y periodos económicos. 
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Día 13 de febrero de  2019. 

 

 

 

Javier Moreno habló del doctor Aloysius Alzheimer investigador de 

enfermedades mentales vivió entre 1864 y 1915.  En 1888 en el asilo para locos de 

Frankfurt buscaba un médico. Este asilo buscaba el tratamiento humano, donde se 

buscaba el procedimiento de movilización. Sistema que también utilizaba el doctor 

Korsakov en Moscú. En ese asilo había 254 personas. En estas personas dementes se 

definían como “he perdido mi yo”. 

El doctor Alzheimer pasó a trabajar posteriormente trabajo en la Clínica 

Psiquiátrica Imperial se reunieron distinguidos doctores entre otros Nicolás Achucarro 

(1880-1918) en los años de 1904 a 1914.  Allí Alzheimer pudo concretar una relación 

entre determinadas sustancias y la enfermedad senil que era los amiloides.  En esos años 

un choque frontal entre dos posiciones la de Krarplin que la enfermedad senil tenía una 

base orgánica, o sea, neurología, frente a Freud que era mental, o sea, de psiquiatría.  
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En el aspecto económico del coste de estas enfermedades seniles informa el 

ponente Julio Moreno. Dice que no hay un plan nacional para esta enfermedad. Está 

vigente la Ley  de Dependencia 39/2006. En 2015 hubo una partida de 1.087 más 105 

millones de euros; con una cifra de enfermos de demencia senil de 796.109, incluyendo 

Alzheimer se calcula entre 60 y el 80%.  Con este presupuesto salía un gasto por 

paciente de 1.500 euros/año. El costo medio directo es de 30.000 euros/año.  

En 2006 el presupuesto para demencia senil era 860 millones. En 2008 fue de 

1.045 millones de euros. En el gobierno de Pedro Sánchez 2018, en el borrador de 

presupuestos lo subió un 59%, hasta1.500 millones de euros, pero no se aprobaron en el 

Congreso. 

Las atenciones a enfermos de demencia senil por la parte Publica 400.000 

enfermos, el 63%. Por la parte privada 168.000, un 26%. Por organizaciones son 

lucrativas 70.000, un 11%. La oferta de plazas está por debajo de la demanda.  

Hay una atención domiciliaria. Donde el apoyo informal es de 65% de 

organizaciones “no lucrativas”. Datos de 2016. 

En el ranquin de investigación mundial, España ocupa el 6º lugar. El 99,6% de 

los ensayos han fracasado; es decir, no han sido útiles para ayudar en estas 

enfermedades seniles. 

Si incluimos la ayuda familiar, que se calcula en 21.000 euros/año.  

 

 

 

 

 

 

Día 20 de febrero 2019, miercoles 

Presentación del libro "International Business Policy. 

Introduction and Evolution", de Carlos F. Hidalgo 

20 feb 19:00 h. Presentación de libro organizada/o por  

 

Sección de Ciencias Económicas. Presentación del libro "International Business 

Policy. Introduction and Evolution", de Carlos F. Hidalgo. Presenta Miguel Ángel 

García Raserón. Sala Nueva Estafeta. 19.00 horas. Cartel. 

 

https://www.ateneodemadrid.com/Media/Files/20-02-2019-Economicas


10 
 

 

 

Día 25 de febrero de 2019 

 

 

 

 

Dice David Robinson que el alivio fiscal ayudaría al consumo electrointensivas 

a su expansión. Hay una oportunidad para España conla bajada deimpuestos en la 

electricidad. De la factura de la electricidad: 1º) El coste de la energía y el transporte, 

sus redes de transporte suponen el 50%.  2º) La cuña fiscal, subsidios a otros sectores 

energéticos supone otro 50%. Es la cuña gubernamental. 

En la industria en general el consumo estaba alrededor del 3%. En las industrias 

electrointensivas como el aluminio, acero, químicas, etc. es del 33%. 

El mix de electricidad en Europa es caro. En Gran Bretaña la electricidad es 

cara, y la gran industria se ha ido fuera y se han dedicado a otros sectores. En Japón la 

electricidad es cara. 
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España dentro de la UE el precio de la electricidad industrial está en la mitad de 

la tabla. Pero en la electricidad residencial estamos más caros que la media. El gobierno 

es el que decide el coste de transporte y el coste al alza de la electricidad residencial. 

La emisión de CO2 por encima de lo estipulado se penaliza. El gobierno conbra 

impuestos a las redes de transporte.  Entre 2008 y 2016 la electricidad ha aumentado en 

España un 28% y en Alemania ha bajado un 9%. La legislación europea obliga a 

subvencionar la políticas de medio ambiente. 

El futuro del Mix. Los costes han bajado mucho en la energía eólica y solar o 

fotovoltaica.  El plan del gobierno socialista es llegar al 2030 al 74 de energías limpias 

renovables. La flexibilidad es fundamental para beneficiarse de las renovables. Se está 

en crear redes propias para uso propio, Es muy importante cuidar la seguridad jurídica 

en la inversión.  

La energía de ciclo combinado de gas, ha instalados 27 megavatios, que es un 

30% de la capacidad de producción y sólo se emplea un 10% en el Mix total de 

producción. 

 

 

 

 

Día 19 de marzo 2019, martes. 
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Diario 1 de abril de 2019 
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